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  Des gens solitairesDes gens solitaires
  Vous êtes-vous jamais posé la question : "Est-ce que je suis seul(e) ?", "Est-ce que je me

sens seul(e) ?" Et c'est quoi la solitude ?

Le Petit Larousse nous donne la définition suivante : "la solitude = état de quelqu'un qui
est seul momentanément ou habituellement." 

Oui, c'est vrai, mais dans le contexte d'aujourd'hui, la définition devient plus complexe. Le
"contexte d'aujourd'hui" veut dire la tendance des gens vers l’individualisme, vers l’idée
de s’éloigner des groupes de la société, de se concentrer seulement sur "sa propre
personne". Dans ce contexte, de plus en plus de gens se sentent seuls. La solitude est
devenue un problème prégnant selon les statistiques : aujourd'hui, en France, 19% des
Français se sentent toujours ou souvent isolés. Un Anglais sur huit affirme qu'il n'a
personne près de lui, pas même un ami proche qui pourrait le soutenir.

L'isolement ou la solitude peut prendre plusieurs formes et est ressenti(e) dans presque
toutes les catégories sociales. Apparemment, les plus affectées sont les personnes âgées.
Au Japon, le nombre d’infractions commises par celles-ci a augmenté de quatre fois
pendant les vingt dernières années. Koichi Hamai, professeur à l'université de Ryukoku, a
étudié le phénomène des personnes âgées prisonnières et a découvert que la solitude était
un des principaux indicateurs pour cette augmentation. Il a dit qu'un grand nombre de
femmes âgées choisissaient la prison pour qu'elles ne se sentent plus seules. Donc, cela
pourrait être vrai que les personnes âgées souffrent plus que la moyenne. 

En réalité, de manière étonnante, ce sont les jeunes qui sont les plus affectés de la solitude.
Les nouvelles générations ne peuvent pas socialiser facilement face à face, les interactions
avec les autres sont dans la majorité des cas inconfortables et les gens choisissent de rester
dans leur zone de confort. Par conséquent, la plupart des jeunes se sentent isolés et sans
défense, seuls.

Les causes sont diverses et complexes. Premièrement, les smartphones, les plates-formes
et les réseaux sociaux - "grâce à eux", on a perdu la compétence de communiquer
efficacement. Puis, la discrimination structurelle et institutionnelle (raciale, ethnique, etc.),
la migration à large échelle, l'urbanisation et le changement fondamental des styles de vies
des gens. Et, bien sûr, la pandémie a eu un effet considérable, déclenchant un recul de la
société et "empoisonnant " les interactions face à face.
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On se sent seul, on sent qu'on est
abandonné pas uniquement par la société,
mais par nos propres gouvernements, les
gens qui doivent nous représenter et
travailler pour nous. Ce sentiment
d'abandon que les gens ressentent peut
devenir une stratégie vraiment efficace
pour les politiciens. Un des messages que
Trump transmettait pendant la campagne
électorale pour un nouveau mandat était
"Je suis le seul qui s'en soucie". La
stratégie a réussi à convaincre beaucoup de
gens qu'ils "n'étaient pas oubliés". La
solitude est souvent associée à la perte de
la communauté, de la sécurité économique
ou du statut social. Les populistes ont alors
comme but de manipuler les gens, en
créant l'illusion qu'ils vont "retrouver" et
"leur rendre ce qu'ils ont perdu".

Revenons alors à la question "C'est quoi la
solitude ?"

La solitude est un état interne et existentiel
en même temps. Elle peut être personnelle,
sociale, économique, politique. C'est en
effet le manque de soutien des autres
membres de la société et de l'État. C'est en
même temps la sensation qu'on n'est pas
soi-même, qu’on est "coupé de soi-même". 

Des études ont démontré que la solitude a
des effets plus nocifs pour la santé que le
manque du mouvement physique, les
mêmes effets que la consommation
excessive d'alcool et elle est deux fois plus
grave que l'obésité. Elle affecte aussi le
système immunitaire et on devient
vulnérable, surtout face aux virus. Dans des
cas extrêmes, la solitude peut conduire au
suicide. La liaison entre la solitude et le
suicide se manifeste chez presque toutes les
catégories d'âge.

Outre la pandémie, dont les effets sont
évidents, le capitalisme, ou plutôt le
néolibéralisme, apparu dans les années
'80, est une des causes importantes de cet
isolement. Le néolibéralisme est une
idéologie qui met l'accent sur la "liberté"
du consommateur (plutôt le "sentiment"
de liberté). Cette idéologie est une forme
idéalisée d'indépendance caractérisée par
une compétition permanente entre les
compagnies. Celles-ci ont comme
priorités leurs propres intérêts, pas ceux
de la communauté ou l'état de bien de la
société. La conséquence ? Une
augmentation significative du décalage
entre les revenus des riches et des gens
ordinaires. Les riches sont devenus plus
riches. Cela a formé une société pour "les
gagnants ", dans laquelle les valeurs du
travail et de la communauté sont
détruites. Le néolibéralisme nous a
transformés dans des rivaux, des
individus qui ne veulent pas partager
avec les autres. En fait, la conception du
capitalisme néolibéral est "Si ce n’est pas
moi qui sauve ma peau, qui le fera ?".
C’est triste, n’est-ce pas ?
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Du point de vue psychologique, on se rend
compte que les gens sont devenus plus
isolés, surtout après la pandémie. Nous
sommes devenus des "inadaptés" qui ne
savent pas comment se comporter dans la
société et qui se concentrent sur leur propre
personne. Et c'est une tendance qui est bien
encouragée : être bien avec soi-même, ne pas
laisser les autres nous influencer. L'idée que
"tu es seul et personne ne s'intéresse à ta vie"
est très popularisée. Et les jeunes croient que
c'est vrai. Moi-même j'ai cette impression.
Ce phénomène peut être considéré une
réaction absolument normale dans
l'évolution de l'humanité.

Jusqu'à récemment, l'accent était mis sur la
famille. "L'image" qu'on créait dans la
société et la façon dont les autres nous
voyaient étaient très importantes. Cette
mentalité est spécifique surtout aux régimes
totalitaires. "Le passage" de la société
familiale à la société solitaire est un
phénomène normal. Si on analyse l'histoire
de l'humanité, on peut observer que le
passage d'une extrême à l'autre pendant les
révolutions dans le monde politique, culturel,
etc., a toujours existé. C'est la même chose
aujourd'hui. Après une longue période de
temps pendant laquelle l’idée de
communauté était sur la première place, on
est passé "brusquement" à une mentalité
collective qui promeut un style de vie
individualiste et l'état de bien-être avant
toute autre chose.

On ne tient pas compte de ce que "les autres
pensent", on tient compte seulement "de ce
que je veux et de ce que je ressens". Mais,
comme j'ai dit, cela conduit vers une
extrême. L'idée est bonne, mais mal
appliquée en pratique. En théorie, se sentir
bien avec soi-même et savoir ce qu'on aime
et ce qu’on veut peut être une bonne
influence sur les relations qu’on forme avec
les autres. Maintenant, on ne sait pas
exactement comment se comporter ou quoi
faire avec ces nouvelles idées, et on s’est, en
fait, distancé des autres. Après quelque
temps, cela va s'améliorer.

On doit au moins essayer de ne pas être
seuls. Et ce qui est peu évident, c'est
qu'aider les autres peut améliorer ce
sentiment de solitude et aussi la santé. La
présence d'un ami dans une situation
difficile peut baisser la pression artérielle.
Marcher main dans la main avec la
personne aimée peut avoir un effet
analgésique comparatif aux sédatifs.
Même les interactions positives
passagères avec les étrangers sont bonnes
pour la santé. Des études ont démontré
que même les liaisons moins fortes (jeux
de cartes avec les voisins, les petits
messages de félicitations, une
conversation avec le courrier) sont
vraiment utiles contre la démence et la
perte de mémoire.

Prenez comme exemple La vie selon Ove
de Frederik Backman. C'est l'histoire
d'Ove, un vieux grincheux et dépressif qui
n'attend plus qu'une seule chose dans la
vie : la mort. Depuis que sa femme est
décédée, le sentiment de solitude est
devenu insupportable pour lui. Sa vie
commence à changer au moment où les
deux enfants de ses nouveaux voisins
arrêtent ses tentatives de suicide. Jusqu'à
la fin du livre, il devient plus sociable,
plus doux et se sent mieux. Et c'est grâce
aux interactions avec ses voisins.

"L'homme est un animal social", disait
Platon. Comme les autres primates,
l'homme est vraiment un animal social.
On dépend des groupes complexes, des
relations profondes, commençant par la
relation physique primordiale entre mère
et enfant jusqu'à la famille et la
communauté entière. Dans ce contexte,
dans une société ultra connectée, la
solitude pourrait sembler paradoxale.
C'est quand même quelque chose à
laquelle on doit accorder de l'importance
et à laquelle on doit réagir.

Daniela Tripăduș, Xe D, bilingue français
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 Projets du bilingue français 
2022-2023

 

 Le vin à travers les siècles
 Le voyage du vin: du fruit jusqu’à la boisson parfaite
 L’affaire du vin
 Le vin entre le BIEN et le MAL

IDD profil scientifique
 

THÈME: Le vin
 

Problématique de la classe: De quelle manière le vin a-t-il laissé des traces sur la
société humaine au fil du temps?

Sous-thèmes:
1.
2.
3.
4.

 

 Passé-présent
 Les arts corporels
 Les arts visuels/arts plastiques
 La musique
 Événements

 

IDD profil humaniste
 

THÈME: Arts de la rue
 

Problématique de la classe: Pourquoi et comment les arts ont-ils réussi à se
métamorphoser pour que chacun de nous puisse s’y retrouver ? De quelle manière,
par la suite, ont-ils influencé les mentalités, le comportement et la conscience
collective ? En quoi consiste la relation de causalité entre les arts de la rue et la
société ?

Sous-thèmes:
1.
2.
3.
4.
5.

Le système français



 Les monstres imaginaires
 Les individus antisociaux
 Les monstres intérieurs
 Les pathologies
 Les monstres dans les arts
 Le corps vu comme étant monstrueux

MIP profil humaniste
THÈME: Les monstres

 
Problématique de la classe: Les monstres – vus comme des êtres différents (réels
ou imaginaires) transgressant des normes - sont-ils toujours des agresseurs (de la
normalité) ou peuvent-ils être aussi des victimes?

Sous-thèmes:
1.
2.
3.
4.
5.
6.

 

 Sang et Vie
 Sang et Mort
 Le sang éternel
 Le sang dans les arts

 

MIP profil scientifique
THÈME: Le sang

 
Problématique de la classe: Dans la mentalité des gens, le sang est-il associé à la
vie plutôt qu’à la mort ? Dans quelle mesure l’étude du sang a-t-elle influencé la
perception de l’homme sur la vie en général et sur l’état de santé ou de maladie en
particulier?

Sous-thèmes:
1.
2.
3.
4.

Antonia Chebac, Xe A, bilingue français
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Bonjour! Pourriez-vous vous présenter en
quelques mots ?
Je m'appelle Iryna Profatylo, je suis
professeure de français au lycée "Maximum"
de Kropyvnytsky. Ma ville se trouve au
centre de l'Ukraine.

Si quelqu'un vous avait dit en janvier
2022 qu’un mois plus tard une guerre
éclaterait dans votre pays, comment
auriez-vous répondu/réagi ?
En janvier, moi et mes collègues, nous
discutions de la possibilité de la guerre avec
la Russie. Nous riions et pensions que la
guerre était la fantaisie malade des
Américains. La guerre était impossible pour
nous!

La guerre d’Ukraine
Interview avec une professeure de français ukrainienne

Vous rappelez-vous le déclenchement de la guerre ? Quelle a été votre première
réaction en entendant que des bombes avaient été lancées sur Kiev qui se trouve à
300 km de votre ville ?
Le 24 février nous nous sommes réveillés à 5 h du matin à cause d’un bruit terrible dans le
ciel. Mon téléphone était plein des messages de mes élèves car ils restaient chez eux… je
ne pouvais pas comprendre ce qui se passait... et puis j'ai fait marcher la télé… c'était la
guerre qui avait commencé… malgré ce que je voyais à la télé, je ne croyais pas que
c'était la réalité… on peut dire que je pensais que je dormais et qu'il fallait me réveiller…
Je ne peux pas dire que j'avais peur… non!!! Mes sentiments étaient différents, mais sans
peur… 

Pourquoi n’avez-vous pas essayé de quitter l’Ukraine ?
Moi, j'aime mon pays, j'aime ma ville… mon pays était en danger et le quitter c'était
comme une trahison. Je suis sur ma terre où habitent mes parents, mes proches, mes amis,
mes élèves, où se trouvent les tombeaux de mes proches. Je ne peux pas laisser tout ça…
on peut quitter et puis souffrir, avoir des pensées noires…

Comment la guerre affecte-t-elle votre vie ?
Pendant la guerre j'ai compris que j'étais très forte! Ma région n'est pas intéressante pour
la Russie ou peut-être que les autres régions la protègent bien… je suis en vie, ma famille
est à la maison, je n'ai pas perdu le travail. Dieu me protège bien, c'est pourquoi mon
destin est d’aider les autres. Mes collègues et moi, nous travaillons et, en plus de nos
devoirs professionnels, nous sommes bénévoles.
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Et votre travail et celui de vos élèves ? Les choses se passent-elles comme avant ?
Les adultes doivent résister et défendre notre pays et les élèves doivent faire leurs études!
C'est une loi! Nous avons besoin de citoyens intelligents!!! Mais, bien sûr, c'est
compliqué… stress, peur, 50% des pères de mes élèves font la guerre… petit à petit la
situation est devenue plus claire. Les études sont bien organisées. Pendant l'année scolaire
2021-2022 (après le 14 mars) 350 élèves, réfugiés de Kiev, Marioupol, Kharkiv,
Berdia'dk, Irpen, etc., sont arrivés dans notre école. Aujourd'hui 6 élèves sont entrés dans
la famille scolaire de ma classe. Nous avons beaucoup de problèmes à cause de l'absence
d'électricité. C'est compliqué de se préparer pour les cours et de travailler pendant les
cours.

Quelle a été la chose la plus difficile que vous avez vécue depuis le début de la
guerre?
Les événements de Marioupol ont été les plus terribles… c'était la plus grande douleur
pour tout le monde… Tout le monde souffrait avec nos soldats et les citoyens de la ville… 
 
De quoi avez-vous le plus peur en ce moment ?
Je n'ai peur de rien… à mon avis, les moments les plus horribles, nous les avons déjà
vécus !!! 

Quels sont vos sentiments à propos de tout ce qui vous arrive ?
Le caractère de la guerre a changé. La Russie veut faire arrêter notre résistance. L'hiver,
l’absence de l'électricité, du chauffage doivent nous casser, selon Poutine! Mais non!!!
Nous sommes prêts à supporter tout mais rester libres et indépendants! Sans eau? Sans
électricité? Sans chauffage? Ok!!! Mais sans la Russie!!!
Nous croyons à notre victoire!!!

Pensez-vous que les médias internationaux ont pris au sérieux votre situation? Ont-
ils traité le sujet de manière objective et responsable ? 
A mon avis, les médias ont pris au sérieux notre situation parce que les gens de différents
pays comprennent notre douleur et notre malheur. Je voudrais remercier chaque personne
qui tend sa main à un Ukrainien, qui aide, qui accueille… sans l’Europe nous n'existerions
pas!!! Merci à tous!!!

Soutenez-vous votre président, Vladimir Zelenski ? 
Oui! Il a été voté par 73% des Ukrainiens. Sa politique, ses solutions, son gouvernement
n'ont pas été idéals. Mais le 24 février nous avons vu qu'il est resté avec son peuple. Et
jusqu'à aujourd'hui il est avec nous, il ne s'est pas enfui, malgré les attentes des Russes.

La principale chose que la guerre a changé en vous en tant que personne?
J'ai compris combien je suis forte. Et que je peux me nommer patriote. :-))

Quels espoirs avez-vous pour vous-mêmes et pour votre pays dans le futur?
Je rêve de LA PAIX!!! J'espère qu'après la guerre nos villes seront reconstruites, belles et
riches. J’aimerais bien que le peuple russe ouvre les yeux et comprenne la douleur de mon
pays. Je voudrais que Poutine et son gouvernement soient jugés par le tribunal
international. Le prix de notre liberté et de la paix est trop grand… ce sont les vies des
soldats, des vieux et des enfants.
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Je me souviens bien du début de la guerre. Il aurait dû être un jeudi normal, je devais
commencer ma journée en me préparant pour aller à l'école. Mais ce matin-là je me suis
réveillée brusquement parce que mes parents parlaient très bruyamment. Je suis sortie de
ma chambre et j’ai vu des sacs posés sur le plancher. Je suis entrée dans la cuisine et j'ai
remarqué mon père en uniforme militaire. Le reste du matin s’est passé dans le flou: une
journaliste annonçant les attaques des villes d'Ukraine, moi pleurant dans ma chambre et
mon père partant remplir ses obligations, surtout celle de nous protéger, nous et tous les
Ukrainiens. Je ne pouvais pas croire que c'était la réalité de ma vie où tout mon pays était
en danger et ma famille était séparée.  

Vous rappelez-vous le déclenchement de la guerre ? Quelle a été votre première
réaction en entendant que des bombes avaient été lancées sur Kiev qui se trouve à
300 km de votre ville ? 

  avec une élève ukrainienneavec une élève ukrainienne
Bonjour! Pourriez-vous vous
présenter en quelques mots ?

Bonjour! Je m’appelle Marie, j’ai 15
ans. J’habite à Kropyvnytskiy, en
Ukraine, avec ma famille. Je suis une
élève du lycée “Maximum”.

Si quelqu'un vous avait dit en
janvier 2022 qu’un mois plus tard
une guerre éclaterait dans votre
pays, comment auriez-vous
répondu/réagi ?
Personne ne s’attendait à la guerre.
Elle a commencé de manière
inattendue. Si quelqu’un m’avait
prévenue en janvier que l’invasion à
grande échelle de l’Ukraine était en
préparation, je n’aurais pas cru. Je
suis certaine que j’aurais été choquée
et en déni de l’information entendue.
Il n’y a eu aucun signe avant-coureur
de la guerre, c’est pourquoi je
suppose qu’il aurait été peu probable
que j’y croie. 

InterviewInterview
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Pourquoi n’avez-vous pas essayé de quitter l’Ukraine ?
Au printemps il y a eu une fois quand ma mère réfléchissait à la possibilité de quitter
l’Ukraine avec moi et mon frère. Mais il y avait des raisons pour ne pas partir.
Premièrement, la pensée de quitter mon père sur le front des hostilités était insupportable,
il avait besoin de notre soutien ici, sur place. Une autre raison était le simple danger de
tomber sur les soldats russes pendant le sauvetage. À ce moment-là, personne ne savait
quelles routes étaient sûres pour se déplacer. Mais la chose la plus importante était
l’attachement au pays natal, aux personnes proches que nous ne pouvions pas laisser
derrière.  

Comment la guerre affecte-t-elle votre vie ?
La guerre a complètement changé ma vie. Depuis le 24 février j’ai la même routine
chaque jour. C’est l’alarme aérienne, la lecture des nouvelles, l'attente de l’appel de mon
père. Et à partir d'octobre je dois planifier ma journée selon les coupures d'électricité parce
que l'ennemi bombarde régulièrement les infrastructures critiques de l’Ukraine.  

Et votre travail à l’école ? Les choses se passent-elles comme avant ?
Non, les études à l'école se passent de façon différente aujourd'hui. On est confronté à un
enseignement mixte (blended-learning) parce que nous ne pouvons pas aller chaque jour
au lycée. Une autre chose qui a influencé notre vie ce sont les alarmes aériennes. Elles
sonnent presque chaque jour, ainsi on doit descendre au refuge et attendre le signal d'arrêt.
Il y a aussi un autre changement dans le processus éducatif, ce sont les coupures
d'électricité qui ne permettent pas aux profs de faire des conférences pour les élèves à
distance ou d'utiliser les technologies informatiques.

Comment faites-vous face au fait que votre famille (père, mère, frère, sœur, etc.)
ont décidé d’être volontaires dans cette guerre ? 
Mon père est militaire et ça signifie qu’il a des responsabilités envers le pays et les
habitants de l’Ukraine. Depuis le 24 février il se trouve sur le front, il a eu seulement
quelques opportunités de rentrer à Kropynvytskiy. Il me manque beaucoup, j'espère le voir
bientôt. Mon père est un héros pour moi et toute ma famille. Il est un modèle de courage,
patriotisme et lutte pour la liberté. Je suis très fière de lui. Je crois dans notre victoire et
dans un avenir plein de bonheur, prospérité et liberté. 

Quelle a été la chose la plus difficile que vous avez vécue depuis le début de la
guerre?
La guerre dure depuis onze mois maintenant, toute cette période a été difficile. Il y a eu
beaucoup d’événements que j’ai eu du mal à gérer. Ce sont toujours les mauvaises
nouvelles du front ou les arrivées de missiles, etc. Je ne peux pas expliquer la difficulté
d’accepter tout ce qui se passe en Ukraine. Parfois je pense que c'est seulement un
cauchemar, mais c’est vraiment la réalité cruelle et personne ne peut y échapper. 

De quoi avez-vous le plus peur en ce moment ?
Comme je le disais, mon père est militaire et il est à la guerre en ce moment. Il est
toujours en danger. Je suis inquiète pour sa sécurité. C’est un défi pour ma famille. Ce
n’est pas simple pour nous de vivre tranquillement, particulièrement dans une famille
séparée. Mais nous sommes très forts et nous pouvons tout dépasser ensemble, j’en suis
sûre. 
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La principale chose que la guerre a changé en vous en tant que personne?
La guerre m’a fait repenser mes valeurs morales. Maintenant je comprends que la
sécurité de mes proches est la chose la plus précieuse de toute la vie. Mes parents
ont toujours enseigné à mon frère et à moi l’importance du patriotisme, mais
après le début de la guerre, notre dévouement envers l'Ukraine est devenu
implacable. Je suis fière d'être Ukrainienne et mon cœur appartiendra toujours à
l'Ukraine. 

Quels espoirs avez-vous pour vous-mêmes et pour votre pays dans le
futur?
Dans cette situation dangereuse c’est difficile de faire des prédictions à propos de
l'avenir. Mais il y a une chose dont je suis complètement sûre, c’est notre victoire. Je
crois aux Forces armées de l’Ukraine qui nous apporterons la liberté, l'indépendance et
l’espoir pour une vie paisible. Je crois également que ma famille sera enfin réunie et que
mon père reviendra chez nous sain et sauf.

Soutenez-vous votre président, Volodymyr Zelenski ? 
Je ne peux pas imaginer une personne qui pourrait se débrouiller mieux que Volodymyr
Zelensky avec toutes les responsabilités et les problèmes. Je suis sûre qu'aucun politicien
ne pourrait mieux gérer une telle situation, c’est un travail très compliqué et épuisant.
Notre président est devenu la personne la plus respectée dans le monde entier. Tous les
Ukrainiens soutiennent et ont confiance en lui. 

Denisa Cojocaru, Xe A, bilingue français

Quels sont vos sentiments à propos de tout ce qui vous arrive ?
Toutes les choses que l'agresseur fait dans une tentative de faire les Ukrainiens craindre,
abandonner ou faire la grève ne marchent pas. Le massacre de civils, les rapts de femmes
et d’enfants, les bombardements des objectifs civils, les tortures des captifs prouvent que
les créatures que nous battons n’ont aucune valeur morale ou traits humains. Tous leurs
crimes de guerre me font les détester et les mépriser. Je n’ai jamais pensé que je pouvais
ressentir tant de colère et de haine. 

Pensez-vous que les médias internationaux ont pris au sérieux votre situation ? Ont-
ils traité le sujet de manière objective et responsable ? 
Oui, il me semble que les médias internationaux ont pris au sérieux la situation en
Ukraine. On peut voir plein d'informations dans les nouvelles étrangères, les magazines
comme The New York Times ou sur les réseaux sociaux. J’ai remarqué des politiciens, des
blogueurs poster à propos de la guerre en Ukraine. Ça signifie beaucoup pour nous, je
remercie toutes les personnes qui ne restent pas indifférentes. 

3
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En mettant de côté les aspects du volontariat qui n'incitent pas les jeunes à s’y impliquer
(travail supplémentaire, temps, effort, etc.), l'obtention d'un diplôme, très apprécié pour
le dossier de candidature à l'étranger, le fait avec succès. Comme de plus en plus
d’élèves se dirigent vers d'autres pays pour les études supérieures, une question se sous-
entend: la fin justifie-t-elle toujours les moyens?

Le volontariat offre d'innombrables avantages, parmi lesquels la communication avec les
autres, de nouveaux amis, l'expérience que nous acquérons en faisant différentes tâches.
D'ailleurs, nous faisons la connaissance de plusieurs personnes, c'est-à-dire du
networking, nous apprenons toujours quelque chose de nouveau, nous travaillons en
équipe et nous aidons la société dont nous faisons partie, tout en en profitant directement,
bien que nous ne soyons pas rémunérés. Mais la liste ne s'arrête pas ici. Pour que notre
implication constante soit reconnue, nous sommes récompensés d’une attestation qui
assure la qualité de notre travail, le dévouement pour une certaine cause et le fait que
nous y avons investi du temps et de l’énergie.

Le diplôme, vraiment indispensable pour les élèves?
Un sondage réalisé sur presque 100 élèves qui font partie de diverses associations de
bénévolat nous montre que pour 68% des répondants le diplôme est très important pour
le CV. 

Mais le volontariat ne signifie pas la même chose pour tous. Environ 70% considèrent
comme étant plus importante l'opportunité de participer à différents événements et de
connaître d'autres personnes, 74% - le rôle puissant du bénévolat dans leur
développement personnel, 53% - le travail en équipe et 49% apprécient leur implication
dans la société dont ils font partie. 

À la question "Tu penses que les personnes qui font du volontariat le font pour le
diplôme?" 12% ont donné une réponse affirmative, 88% considérant que le diplôme est
important, mais pas prioritaire. 
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Vu notre sujet, nous avons pensé parler avec la représentante du projet de volontariat O
Facem Iași, Beatrice Dăscălașu. Beatrice est élève au Collège National "Garabet
Ibrăileanu", elle est en XIe et le volontariat est l'une de ses passions depuis qu'elle était
petite. Elle est volontaire depuis trois ans à Interact Iași Copou, maintenant elle est Head
of Staff à CopouMUN et elle sera Conference Manager pour un autre MUN (Model
United Nations).

1. Qu'est-ce c'est le projet O Facem Iași?

Cela fait partie du projet intitulé O Facem
réalisé au niveau national chaque année. C’est
une campagne de financement avant Noël, les
bénéficiaires étant les enfants défavorisés (des
villages situés à la proximité des villes, des
centres pour les mères et les enfants, des centres
de placement) et, en fonction des ressources que
nous avons, leurs familles.

2. Quel rôle ont les volontaires?

Dès la première édition du projet, les volontaires
ont été organisés en départements, avec des
attributions spécifiques. Les dernières éditions,
ces départements ont pris une forme plus
concrète, donc maintenant on a: le département
de logistique (où les volontaires restent au stand
pour recevoir les dons - vêtements, aliments,
jouets, etc., après ils les trient, les mettent par
des catégories d’âge, font les paquets et les
transportent à destination), le département de
collection des fonds, de marketing et de
relations publiques (les volontaires contactent
d’autres associations ou des personnes connues
dans la communauté pour faire de la publicité et
pour créer une bonne image de la campagne), le
département de ressources humaines (les
volontaires y organisent des teambuildings,
monitorisent l'activité des autres volontaires,
résolvent différents problèmes internes de
l’association) et le département de design

(les volontaires s'occupent de la
graphique des matériaux utilisés
pour le déroulement de la
campagne). Mais tout est relatif et
dépend des circonstances. Tout le
monde aide en fonction des besoins,
en se faisant attribuer des tâches des
autres départements si nécessaire.

3. Les gens sont-ils prêts à aider?

Lors de l’édition de cette année, j'ai
observé que les gens sont assez
touchés par la situation économique
de notre pays, l'inflation les a
déterminés à ne pas être aussi
ouverts à ces initiatives. Mais nous
avons été surpris pourtant par la
quantité de dons collectés dans une
période assez courte de temps.
Nous avons rammasé des matériaux
pour 1500 enfants et parents en
deux semaines. Donc, oui, les gens
aident. Même si la situation
financière ne leur permet pas, ils
partagent les informations sur la
campagne à leurs proches. Nous
avons de la chance parce qu'après la
pandémie, les personnes sont
devenues plus emphatiques.
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Iustina Suciu, XIe D, bilingue français
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Bonjour, Monsieur le professeur! Voudriez-vous parler un peu de vous-même?
Qui est l'homme Ionuț Bița? Mais le professeur?

Je suis né le 18 juin 1965, à Paşcani, dans le département de Iași. J'ai étudié au Lycée
"Mihai Eminescu" et je suis revenu dans le même lycée en 1991 pour y enseigner, après
avoir terminé les études de la Faculté de Lettres de Cluj. Lycéen, je voulais étudier
l'histoire, mais, deux semaines après déjà, je savais que je deviendrais professeur de
français, et tout cela grâce à un professeur formidable, Inocențiu Măcăreanu. Quand j'ai
été obligé de faire un choix entre le français et le théâtre, lorsque j'étais étudiant, j'ai
répondu: "Plutôt qu'un mauvais acteur mieux vaut un bon professeur."

Qu'est-ce que le français pour vous?

Le français est une manière de vivre, mais, en même temps, il suppose une carrière et
beaucoup de travail. Il n'est pas seulement un objectif, mais aussi un véritable moyen. En
effet, on n'apprend pas le français pour devenir professeur, mais pour s'en servir, un
moyen, donc, pour faire autre chose: le droit, l'histoire, l'architecture…

Est-il important de connaître une langue étrangère aujourd'hui? 

Cela est très important, notamment s'il s'agit d'une langue autre que l'anglais. Et pas
seulement UNE langue, mais plusieurs, parce que chacune ouvre des opportunités, à
savoir que, plus tu connais plusieurs langues, plus tu te débrouilles plus aisément dans
diverses situations. Donc, une langue étrangère, c'est un horizon nécessaire pour accéder
plus facilement à des cultures différentes.

Interview avec Ionut Bita, professeur de français au Collège
National "Mihai Eminescu" de Iasi
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professeur un bagage d'informations et d'éducation qui le définit ou non comme étant un
bon professeur. En conclusion, tous les bons professeurs que j'estime d'ailleurs
énormément sont ceux qui font des merveilles avec ce qu'ils maîtrisent.

Comment percevez-vous l'éducation en Roumanie à l'heure actuelle?

L'éducation en Roumanie a beaucoup d'aspects, dont, malheureusement, la plupart sont
négatifs. Là-dessus, j'aurais les constats suivants à faire:
- nous ne rencontrons pas partout, malheureusement, le même niveau d'éducation;
- presque la moitié de la population scolaire est formée d'enfants touchés par
l'analphabétisme fonctionnel;
- on ne peut pas parler d'éducation si, dès le cycle primaire jusqu'à ce qu'il arrive à
l'université, un enfant, un adolescent ne passent pas d'examens sérieux, fiables.

Nous, élèves et professeurs de ce lycée, sommes fiers que le 1 décembre 2022 vous
ayez reçu une grande distinction, l'Ordre "Le mérite pour l'enseignement" en grade
de Cavalier offert par le Président Klaus Iohannis. Qu'est-ce que ce titre signifie
pour vous?

C'est une reconnaissance que je mérite en quelque sorte: j'ai un certain âge, une certaine
expérience dans l'enseignement, j'ai toujours fait mon travail, mais c'est à peu près tout.
D'une part, je reste le même professeur qu'avant d'avoir reçu ce mérite, d'autre part, il y a,
rien que dans notre lycée, d’autres professeurs qui méritent amplement cette même
distinction.

Qu'est-ce qu'elle vous a appris, cette expérience de professeur?

L'expérience est le passé qui configure le présent et le futur. On ne peut pas être
professeur sans ce background, cet arrière-plan qui maintient en chacun le sentiment d'être
utile et efficace. Ainsi, l'expérience vous donne de la sécurité, dans ce sens où l'on ne fait
plus les mêmes choses qu'on a faites lorsqu'on était jeune. En d'autres termes, j'essayais
différents chemins, je n'étais pas toujours sûr de ce que je faisais et alors les enfants
étaient les personnes qui en souffraient. À cet âge, je sais pertinemment ce que je dois
faire. C'est une routine en quelque sorte, mais pas une routine négative, car elle m'offre la
possibilité de mieux gérer le temps accordé pour mon métier. Je suis à la fois plus
malléable et rigoureux, sans être rigide pour autant, très souvent "une main de fer dans un
gant de velours". Et c'est l'Expérience qui me l'a appris. 

Le 23 mars 2023, Monsieur le Professeur a reçu une autre distinction, Ordre des Palmes
Accadémiques Chevalier, accordée par le président de la France. 

Iustina Suciu, XIe D, bilingue français
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L’HOMME – CET   ÊTRE     
    SUPÉRIEUR

Lorsque nous parlons d’animaux, nous nous référons à
des êtres qui ont la capacité de sentir et de se déplacer,
mais les êtres humains ont, de plus, la capacité de
raisonner et d’apprendre. La principale caractéristique
par laquelle l’être humain se distingue des autres
animaux est sa capacité de réfléchir et de posséder une
conscience tandis que les animaux n’agissent que par
instinct. Chez l’homme, on peut parler de conscient et
d’inconscient ou de subconscient compte tenu de son
évolution par rapport aux autres êtres. Si l’homme
n’avait pas été un être intelligent et indépendant, mais
un irresponsable, il aurait été un animal irrationnel, il
aurait tourné dans un cercle vicieux dans lequel il n’y
aurait pas de progrès et il aurait tourné sans but dans ce
cercle vicieux. Mais cela ne se produit pas parce qu’il
est un être rationnel qui se développe intellectuellement
et moralement. Il est en développement continu, il
ressent le besoin d’un changement de vie, il pense
constamment à l’avenir et aux projets qu’il veut mettre
en œuvre.

Au sujet de l’existence humaine, il y a toujours eu certains doutes,
deux hypothèses étant présentées : celle religieuse et celle
scientifique. Alors que la religion prétend que l’homme a été créé par
Dieu, la science affirme que nous sommes très similaires aux singes
et que nous avons des réactions presque identiques à celles de ces
primates. Ces théories et opinions sont partagées, mais la vérité n’est
pleinement connue de personne.
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"Qu’est-ce que l’homme ?" - une question sans réponse exacte, mais le
philosophe français René Descartes l’a défini comme une combinaison hétérogène
de deux substances : « res extensa » qui représente la substance qui occupe
l’espace et « res cogitans » - la substance qui a la propriété de penser. La prise de
décision se fait au niveau de la « res cogitans » et son exécution se fait au niveau
de la « res extensa ». Ceci étant aussi vrai que possible parce que les gens se créent
certains objectifs au cours de leur existence et les atteignent. Dans la conception
du philosophe grec Platon, l’homme se compose d’une âme immortelle et d’un
corps, qui n’est pas essentiel, parce que c’est l’âme qui définit l’homme et le rend
supérieur. En plus de tout cela, les humains ne sont pas des individus isolés, mais
sociaux. La nature humaine est sociale, l’homme a besoin de communication,
d’être en contact permanent avec ses semblables.

Rien dans le monde n’est accidentel, tout a une logique. Les humains sont en
relation étroite avec l’univers. Il existe plusieurs lois universelles qui pourraient
être l’explication pour l’affirmation l’homme - être supérieur. Par exemple, la loi
de l’attraction repose sur le principe que les gens sont les créateurs de leur propre
monde et que, par leurs pensées, émotions et actions, attirent de bonnes ou de
mauvaises choses dans leur vie. La loi de l’action/de la réaction dit que tout ce
qu’on fait, tout acte, toute pensée, a un effet dans l’univers. La loi de la
compensation affirme que tout geste négatif ou positif que nous faisons envers
quelqu’un d’autre revient sur nous d’une autre manière. La loi de l’amplitude ou
du surplus - quand on atteint un objectif, on veut plus, on veut grandir, cela
conduit à l’expansion de l’univers. En fin, la loi de la non-résistance nous dit que
nous devons nous harmoniser avec les changements de notre vie, sans opposer de
la résistance. 

Ioana Cotnăreanu, IXe A, bilingue français
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L’adolescence
  Qu’est-ce que l’adolescence ? La période entre l’enfance et l’âge adulte, en fait, la

période au cours de laquelle nous devenons adultes. La période dans laquelle la
façon dont nous nous sentons et pensons affecte la manière dont nous voyons le
monde. Ces quelques années que nous appelons "adolescence" représentent un
épisode important de la vie qui nous influencera pour toujours.

L’origine du mot vient du latin
adolescentia dont le participe présent
adulescens signifie « grandir », tandis
que le terme « adulte » provient de
l’adjectif latin adultus, « qui a fini de
grandir ». L’adolescence est une étape
irréversible entre l’enfance et la vie
adulte. Cette période est le résultat
d’une transformation physiologique
appelée « puberté », qui marque la fin
de l’enfance, qui se produit en moyenne
autour de l’âge de 12-13 ans et qui dure
jusqu’à l’âge de 17-18 ans.

Le concept d’adolescence est ancien,
mais, comme mot, il est apparu en
Roumanie à la fin de la Seconde Guerre
mondiale. À l’époque, les filles
devaient se marier à l’âge de 15 ou 16
ans. Une fois mariées, elles devaient
former leur propre famille et s’occuper
des tâches ménagères. Les jeunes
garçons étaient envoyés à l’armée, ce
qui fait de l’adolescence d’aujourd’hui
un luxe dont peu pouvaient rêver à
l’époque. Ainsi, seule la génération
d’après 1980 a commencé à avoir une
adolescence dans le vrai sens du terme.

La psychosociologue Véronique
Guérin nous rappelle que l’esprit des
adolescents d’aujourd’hui est le
même que celui des adolescents
d’hier. Bien sûr, ils ont actuellement
une autre technologie à leur
disposition, mais leurs angoisses sont
les mêmes : angoisse face aux
troubles physiologiques et
émotionnels pour lesquels rien ne
peut préparer un enfant, crise de
confiance face à leurs propres forces,
le désir ardent d’approcher les autres
et la peur de l’échec (ce qui signifie
qu’ils perdent confiance en les autres
et en eux-mêmes, les autres les
considéreront faibles ou leur
réputation sera ruinée). Une autre
chose qui diminue l’indépendance
d’un adolescent est représentée par
les opinions toxiques des gens autour
de lui. Chaque fois que vous laissez
quelqu’un vous dire comment vous
devriez penser ou comment vous
devriez vous sentir, c’est comme
abandonner vos propres principes, ce
qui conduit à une faible estime de
soi.
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 La vérité est que, si vous vous considérez comme des ordures
parce que vous n’avez pas été en mesure d’obéir aux normes, les
autres vous verront toujours comme cela – sans importance et
sans intérêt. La façon dont les adolescents surmontent les
obstacles de chaque jour est différente d’une personne à l’autre,
mais si l’estime de soi est ébranlée, l’adolescent poussera ses
limites pour prouver aux autres que cela signifie quelque chose.
L’échec lui-même n’est pas aussi important que l’image qu’il se
fait à propos de cet échec et des conclusions qu’il en tire.
Thomas Edison, le célèbre scientifique et inventeur de
l’ampoule électrique, a déclaré : « Je n’ai pas souffert d’un
échec, j’ai découvert 10.000 méthodes qui n’ont pas fonctionné.
Toute tentative infructueuse est un pas en avant sur la voie du
succès qui me pousse à continuer. »

 

  Beaucoup de jeunes se plaignent de l’état d’esprit dans lequel
ils se trouvent pendant l’adolescence et souffrent, mais ils
n’acceptent pas l’aide ou le changement. Les raisons diffèrent
d’une personne à l’autre, mais souvent il y a un manque de
motivation, un manque de but à suivre. Souvent, le plus grand
objectif d’un adolescent est la confiance en soi. Elle exige
d’abord et avant tout de la confiance en son potentiel et ses
compétences personnelles. Si, mis dans une certaine situation,
l’adolescent sent qu’il peut se débrouiller par ses propres
moyens, alors il sentira un sentiment de confort intérieur qui le
mènera à un certain succès, ainsi un cercle de force naîtra qui
l’aidera à oser et à s’affirmer.

 

 Ainsi, la bonne attitude est d’aider l’adolescent à trouver sa
propre boussole pour naviguer dans un monde de transformation
continue, car l’adolescent d’aujourd’hui sera l’adulte de la
société de demain, une société que personne ne connaît encore.

 

 Ecaterina Țibu, Xe A, bilingue français
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"Ris plus! Ne ris pas! Laisse tes cheveux détachés! Arrange tes cheveux! Ajoute plus de
maquillage sur ta peau! Essaie d'être plus naturelle, tu sais que moins, c’est plus! Peut-être
que si tu manges moins, tu seras plus maigre. Pourquoi refuses-tu la nourriture? Tu
deviendras trop mince.” Voici quelques questions auxquelles les filles d'aujourd'hui doivent
trouver une réponse afin de plaire et être plues. On voit partout des limites, des normes, des
règles qui ont été créées pour imposer le point de vue de la société, celle qui juge toujours.
Ces standards de beauté existent depuis l'Antiquité et, tenant compte des tendances de
chaque siècle, ils ont défini l'idée de la perfection pour les femmes et pas seulement. Et
donc que représentent, en fait, les standards de beauté et comment se fait-il qu’ils ont autant
d'influence sur la perspective des gens sur eux-mêmes ?

Les standards deLes standards de

D'après le dictionnaire, le standard est un étalon qu’il faut respecter afin de s’encadrer
dans une certaine réglementation. C'est le cas des entreprises, des établissements ou de
différentes organisations où il faut respecter quelques critères pour être accepté.
Généralement, la notion de « standard » n’est pas une chose mauvaise, car il y a des
situations où il est nécessaire de tenir compte de certaines normes. Mais elle devient
nocive au moment où elle influence d’une manière décisive notre vie, où elle contrôle
notre apparence et décide de ce qu’on peut et de ce qu’on ne peut pas faire. C’est le cas
des standards de beauté qui, même s’ils ont souffert beaucoup de changements à travers
l'histoire, ont toujours imposé une définition fixe pour la beauté. Pour les femmes, les
normes ont représenté une limitation, car elles n'étaient pas considérées belles que lorsque
leur physique était en concordance avec le canon de leur époque. Suivre constamment les
standards, c’est difficile, car ils changent toujours et imposent de nouvelles règles et
définitions d’une apparence jolie.

 beauté
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Néanmoins, la notion de beauté n’a pas toujours été la même. Ce qui définissait la beauté 
 pendant la période antique était l'habileté de maintenir son corps sain par le biais du sport.
On remarque cet aspect en particulier dans la culture grecque, où les sculptures montrent
des êtres humains athlétiques et dont le physique est vraiment attractif car parfait. L'idée
de la beauté absolue a changé pendant le Moyen âge, quand le christianisme a imposé ses
valeurs modestes et ne s'est pas orienté vers l'émancipation physique. Une femme devenait
donc "belle" grâce à ses vêtements modestes, à sa peau vraiment blanche qui rappelait la
pureté et à son dévouement pour Dieu et pour l’Eglise. La Renaissance a encore apporté
des changements, car les femmes ont commencé à être appréciées pour leur sensualité et
leur féminité, aspects qui ont été prohibés pendant les siècles médiévaux. Toutefois,
pendant le classicisme et jusqu’au XIXe siècle, la beauté naturelle est revenue parmi les
standards de la société pour les femmes. Par conséquent, elles devaient s’habiller
simplement mais élégamment en même temps et aussi ne pas se maquiller d’une manière
exagérée car la simplicité était le nouvel étalon. L’époque qui a complètement changé les
standards de beauté a été le XXe siècle, la période où l'humanité s’est beaucoup
développée et les femmes ont cherché aussi plusieurs modalités de s'émanciper. L’un des
personnages les plus importants dans le processus de changement de ces standards a été
Marilyn Monroe, qui incarnait l'idéal de la sensualité et de la féminité par rapport aux
étalons sociaux de cette période. Depuis, les règles de beauté ont encore changé, car on a
promu à la fois la minceur, les formes corporelles plus généreuses, la silhouette maigre et
la forme naturelle du corps.

En regardant l’histoire des normes de beauté, on remarque des changements radicaux d’un
siècle à l’autre. La société a toujours voulu imposer son point de vue concernant
l'apparence des femmes et les standards ont radicalement évolué, même s’il n’était pas
facile pour elles de s'accommoder à ces nouveaux étalons de beauté. Ces femmes étaient
contraintes d'être minces ou d’avoir des formes généreuses, de suivre plusieurs traitements
afin de garder leur beauté et même de sacrifier leur santé justement pour avoir un
physique agréable. Même si à présent les pratiques vraiment nocives du passé ne sont plus
d’actualité, la société a créé d'autres outils par le biais desquels les femmes peuvent
modifier ou améliorer les parties moins appréciées de leur corps. La société impose donc
l'idée que chaque personne devrait penser à changer une partie d’elle, à écouter les
conseils des gens en ligne concernant la définition de la beauté et à se conformer tout le
temps aux standards des autres.
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Heureusement, même si les règles de beauté persistent encore de nos jours et qu’elles
deviennent de plus en plus agressives, les femmes d'aujourd'hui ne tiennent plus toujours
compte de ce que la société leur impose. La pression d'être belle, parfaite et en
concordance avec la préférence des gens existe encore, mais ce qui a changé est l'attitude
des femmes concernant ces étalons. Le mouvement féministe a beaucoup contribué à cette
émancipation culturelle, qui a montré aux femmes qu'elles ne devaient pas accomplir les
attentes des autres, mais plutôt se concentrer sur leurs préférences et leur perception
d’elles-mêmes. En changeant les principes auxquels les femmes essayaient de se
conformer, elles réalisent qu’il vaut mieux vivre pour soi-même, construire une relation
saine avec son corps et ne pas se concentrer sur ce que la société pense ou promeut. Être
unique est l’une des qualités les plus importantes, car chacun a sa propre beauté et ses
propres éléments qui construisent la personnalité. C’est donc dommage de se soumettre à
quelques règles extérieures dont le seul but est de limiter la créativité personnelle et de
transformer le monde dans un lieu où on est tous identiques et parfaits.

Même si la beauté a une définition générale dans le dictionnaire, elle est en fait créée par
le biais de la perception de chacun, par rapport à ses valeurs et croyances. En tenant
compte du fait qu’on est tous différents, la beauté a donc plusieurs adaptations et
interprétations variant en fonction de chaque personne. C’est pourquoi se limiter aux
standards de beauté est l’une des actions les plus nocives, car on détruit notre identité
unique à cause du désir d'être semblable aux autres. Il faudra donc reconnaître notre
unicité et être fier d’elle, car le monde représente un univers beaucoup plus complexe où
chacun apporte, par le biais de sa personne, quelque chose de nouveau à cette galaxie sans
fin.

 
 

Daria Babii, XIIe D, bilingue français
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Tout d'abord, voyons ce que c'est
qu’Internet et comment il fonctionne.
Internet est un réseau mondial composé de
milliards d'ordinateurs et d'autres appareils
électroniques. Grâce à Internet, il est
possible d'accéder à presque toutes les
informations, de communiquer avec
n'importe qui dans le monde, de suivre
l'actualité ou de faire des achats en ligne.
Vous pouvez payer vos factures, gérer vos
comptes bancaires, rencontrer de nouvelles
personnes, regarder la télévision ou
acquérir de nouvelles compétences. Vous
pouvez presque tout apprendre ou faire en
ligne. 

Il semble donc qu’Internet ne
soit pas du tout dangereux,
n'est-ce pas ? C'est juste un
réseau qui a été créé pour
nous faciliter la vie. Mais la
réalité est que plus nous
essayons de rendre notre vie
plus facile en utilisant ce
réseau, plus nous lui
permettons de recueillir des
informations sur nous,
simplement en cliquant
encore et encore toute la
journée.

C'est ici que les choses ont commencé à se dégrader pour nous : le clic a été mis au point
en 1994 par un ancien spécialiste en marketing, Ken McCarthy, afin d'évaluer la
performance des publicités en ligne. À partir de ce moment-là, le clic est devenu la
marque de la publicité en ligne. La domination du clic a donné naissance à d'énormes
entreprises comme Google et a ouvert la perspective d'une ère entièrement nouvelle dans
le domaine de la publicité. Pour résumer, le clic a été inventé comme unité de mesure de
l'attention humaine.

Comment est-il possible que juste après avoir tout simplement
parlé avec quelqu'un d'une certaine chose, Internet me montre
des annonces successives sur le même sujet? N'est-il pas étrange
que le simple fait d'avoir nos téléphones à côté de nous, et même
éteints, nous expose à Internet? "Internet sait tout parce que
nous lui disons tout." C’est pratiquement ce qu'affirme Stephen
Corby, un ancien spécialiste des données de Google, après avoir
décrit celui-ci comme "l'ensemble le plus important de données
jamais collectées sur la psyché humaine."

INTERNET
Les yeux d’
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Le meilleur exemple que je puisse vous
donner est celui de TikTok, l'application la
plus utilisée au monde à l'heure actuelle.
Grâce à des centaines de millions de
personnes qui ont cette application sur leur
portable, elle contient maintenant une
grande variété de vidéos de 15 secondes
sur la danse, les loisirs, les farces, les
problèmes sociaux et autres. C'est
l'application que nous utilisons lorsque
nous nous ennuyons, lorsque nous
cherchons des conseils ou de l'inspiration,
nous l'utilisons même lorsque nous
sommes fatigués et sur le point de nous
endormir.  

Il existe un système qui recueille tout ce
que vous faites, écrivez et cliquez sur
Internet. Et bien sûr, tout le monde le sait.
Le problème est qu'il y a beaucoup plus de
choses qui sont cachées derrière tout cela,
que les gens ne connaissent pas et ne
peuvent même pas imaginer. Le film Le
dilemme social nous apprend que de
nombreuses entreprises de médias sociaux
gagnent leur succès en captant autant
d'attention que possible, puis en vendant
cette attention aux plus offrants. Comme le
dit le dicton, si vous ne payez pas pour le
produit, vous êtes le produit.

Il est évident que, comme je l'ai dit plus
tôt, nous sommes le produit de cette
application. Nous lui consacrons
tellement d'attention que cela en devient
malsain. Nous en devenons dépendants.
Nous ne pouvons plus nous concentrer.
Nous voulons faire scroller et scroller,
nous voulons nous divertir avec des
vidéos de 15 secondes que nous
trouvons drôles, nous nous détachons de
la réalité. De plus, en laissant de côté le
fait que nous devenons de petits pions
pour ceux qui sont derrière ces
applications, nous leur faisons également
savoir ce que nous aimons, ce que nous
détestons et comment nous y réagissons.
Et pas seulement ici, sur TikTok, mais
sur n'importe quelle autre plateforme de
médias sociaux. Notre exposition est
inévitable, car nous utilisons ces
applications pour certains intérêts. Nous
voulons que nos flux soient intéressants,
alors nous commençons à rechercher nos
centres d'intérêt. Notre compte est notre
propre toile que nous peignons sans le
vouloir.

C'est pourquoi les gens devraient cesser de
s'inquiéter d'être suivis par des micropuces
imaginaires. La véritable "micropuce" se trouve
peut-être en ce moment même dans vos mains
ou à côté de vous, vous la portez tous les jours
et toutes les nuits et vous l'utilisez toujours :
votre portable. C'est vrai, on ne peut pas y
échapper, même si l’on essaie. Mais ce que
nous pouvons faire, c'est d’essayer d'arrêter
l'addiction au scrolling, arrêter l'incapacité de
concentration, en évitant d'utiliser autant les
plateformes de médias sociaux. Nous décidons
nous-mêmes si nous voulons être ou non le
"produit".

Rebecca Diaz, XIe D, bilingue français
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L'histoire des peluches
Pourquoi ont-elles gagné de la popularité?

 

 Dans le monde, la majorité des enfants aime les jouets duveteux représentant des animaux,
achetés par leurs parents. On les considère aussi une bonne manière de libération du stress
et de relaxation, c’est pourquoi ils sont également très appréciés par les adultes, beaucoup
d’entre eux collectionnant ces objets pour la sensation agréable qu’ils procurent sur la peau.
Mais quand sont-ils apparus, ces jouets adorés ? Comment leur fabrication a-t-elle évolué et
quels sont les éléments qui ont changé au fil du temps ? 

Pour comprendre l’influence et la popularité
des peluches à présent, on recherchera dans le
parcours de l’histoire les moments les plus
représentatifs. Les premières peluches
auraient été inventées au XVIème siècle, en
Europe. Après la révolution industrielle, la
compagnie Steiff d’Allemagne a commencé à
vendre des jouets en peluche. Leur inventeur
est Margarete Steiff. Elle a été la première à
fabriquer un animal en peluche en 1880:
c’était un éléphant. Mais l’animal n’était pas
vu comme un jouet, c’était un porte-aiguilles.
Son atelier était une petite pièce aménagée
dans sa maison. Son neveu, Richard Steiff, a
transformé cette idée dans une affaire de
succès. Un Américain, contemporain avec
Steiff, Mr. Michtom, a créé le design de ses
propres ours dans une bande dessinée. Cette
revue illustrait le president des États-Unis à
l’époque, Theodore Roosevelt, à la chasse, et
un ours. Michtom a obtenu l’accord du chef
d’État pour nommer l’ours par son surnom:
,,Teddy”. Ces deux compagnies, celle
allemande comme celle américaine, existent
encore dans les deux pays et on peut visiter
leurs musées. En 1892, Ithaca Kitty est
devenue aussi l’une des premières peluches
produites en série aux États-Unis, qui a été
vendue sous le nom de « The Tabby Cat »,
imprimée sur mousseline par Arnold Print
Works.

Le ,,teddy bear” est devenu connu en
Amérique et aussi en Europe, mais il
n’était pas très accessible pour toutes
les classes sociales et dans tous les
pays. L`Occident avait un avantage
significatif au niveau économique.

En France, la fabrication de peluches
est arrivée vingt ans après
l’Allemagne, grâce au fabricant de
joujoux Monsieur Pintel. Les
différences de fabrication consistent
dans l’expression du visage de la
peluche, particulièrement les yeux qui,
au début, étaient des boutons et qui,
petit à petit, ont été fabriqués en verre. 

 
Aujourd’hui le marketing sur Internet
a rendu possible l’accès de tous à
l’ami moelleux, en choisissant le
design qu’on préfère le plus. Il y a des
jouets pour tous, l’âge n’est pas
important! Les clients peuvent acheter
les modèles souhaités, dans toutes les
formes et couleurs!

Isabella Gradinaru, Xe A, bilingue français
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Qu’est-ce que la projection astrale? Comment notre vie
quotidienne affecte-t-elle nos rêves?

La projection astrale suppose l’existence d’un autre corps, séparé
du corps physique, capable de voyager dans des plans d’existence
non-physiques. La projection astrale est réalisée naturellement
pendant le sommeil, mais peut être provoquée par diverses
techniques de méditation, par des drogues, par l’anesthésie ou des
traumatismes et des accidents qui ont forcé le détachement de
l’esprit du corps physique. 

 

Pendant que nous dormons, l’esprit conscient ralentit son
activité, mais le subconscient reste actif, sans barrière ni
filtres pour arrêter les rêves ou les cauchemars. Les rêves
sont des manifestations sensorielles, cognitives et
émotionnelles qui se produisent pendant le sommeil. Ils
peuvent révéler certaines émotions, ils peuvent être des
représentations de désirs, des manifestations de
programmes et de peurs dans le subconscient. Un rêve peut
durer de quelques secondes à 20-30 minutes. On peut en
avoir cinq ou six par nuit sans pour autant se souvenir de
tous.

Il y a toujours un lien entre ce dont nous rêvons et la réalité que nous vivons. Les
rêves peuvent se produire à la suite d’événements survenus dans nos vies. Parfois,
ils nous envoient des messages parce que l’information est accessible à partir du
subconscient et est codée de manière à envoyer un message qui aide à résoudre
une situation. Nous rêvons habituellement d’endroits et de gens que nous
connaissons, mais aussi totalement inconnus, dans des endroits où nous n’avons
jamais été, parce que le subconscient enregistre tout ce que nous voyons,
ressentons, pensons. Même si nous ne nous souvenons pas consciemment de ces
personnes, lieux, objets, images ou mélodies, l’information a atteint le
subconscient et celui-ci l’a reproduite à un moment donné. Ainsi, la raison pour
laquelle nous rêvons de choses ou d’êtres inconnus est parce qu’ils sont cachés par
le conscient et rassemblés dans le subconscient, celui étant actif dans les rêves
pour nous présenter ces informations.

Le voyage de l’âme
pendant le sommeil
Le voyage de l’âme
pendant le sommeil
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Dans un rêve, une personne agit dans son corps astral au lieu du corps physique,
qui dort à ce moment-là, tandis que la personne elle-même continue à être éveillée.
Il est très intéressant que peu de gens aujourd’hui parviennent à avoir un sommeil
réparateur, parce que pendant le sommeil leur cerveau ne réussit pas à se détacher
du plan physique, en raison du stress, des soucis, des regrets, des problèmes dans
leur vie quotidienne. 

Dans de nombreuses religions, les maîtres spirituels prétendent que le corps astral
est un pont entre le corps physique et son âme. Le voyage de l’âme pendant le
sommeil est aussi appelé le doublement astral. Le doublement utilise le corps
astral pour voyager à travers des plans non-physiques. Nous pouvons utiliser ce
voyage à notre avantage parce que de l’astral nous apprenons, nous découvrons
pratiquement notre propre conscience et nous trouvons aussi des solutions aux
problèmes personnels, nous découvrons les traumatismes profondément cachés
dans le subconscient qui causent des blocages palpables dans la vie quotidienne.

 

Ce voyage astral nous donne la chance de savoir qu’il y a d’autres plans et que le
plan astral est certainement meilleur. L’expérience du voyage nous donne une
vision différente de la vie et nous devenons des personnes meilleures, plus
équilibrées, plus focalisées spirituellement.
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Nous avons tous ressenti au moins une fois
dans la vie ce qu’on appelle le déjà-vu.
Une sensation bizarre que le lieu qu’on voit
à un moment donné, on l’a déjà vu quelque
part, ou que les paroles que quelqu’un
prononce, on les a déjà entendu dire. Tout
devient brusquement plus familier, mais
seulement pour quelques secondes, parce
que cette sensation disparaît aussi
rapidement qu’elle est apparue. C'est le
déjà-vu, étrange et intéressant. 

Les scientifiques ne connaissent pas les
véritables explications du déjà-vu, on dit
que c’est un disfonctionnement du lobe
temporal et on a démontré que certaines
maladies mentales y sont plus associées,
comme la démence ou l’épilepsie. Pour
ces personnes, le déjà-vu est plus intense
et dure plus que pour nous, les autres.
Dans ces lobes dont on vient de parler, les
souvenirs, les informations en général,
peuvent être altérées, et ce sale petit,
nommé déjà-vu, crée de faux souvenirs,
de fausses informations. Le phénomène
peut aussi être provoqué par nos
nombreuses lectures, le cerveau
reconnaissant à un moment donné
certaines scènes des livres lus et rappelant
des souvenirs qui ressemblent à des
situations réelles. Mais ce n'est pas le cas
d'avoir peur car les zones dans lesquelles
le déjà-vu apparaît fréquemment sont très
petites et il ne nous affecte pas à long
terme. 

Alexandru Iacoban, IXe A, bilingue français
 

 L'expression « sensation de déjà-vu » a été
inventée en 1876 par le philosophe français
Émile Boirac (1851-1917). Ce mot a
plusieurs dénominations similaires: jamais
vu, déjà vécu, presque vu, déjà rêvé et déjà
entendu. Désolé pour ceux qui ne sont pas
passionnés de science, car maintenant je
vais parler de ce phénomène en termes
scientifiques, j'espère ne pas vous ennuyer.
Donc, la sensation de déjà-vu se forme dans
les deux lobes temporaux du cerveau qui
s’occupent de la mémorisation et qui ont
pour rôle de reconnaître et de garder des
souvenirs tels que la reconnaissance des
personnes, de l'écriture, des sons. 

Le déjà-vu est également associé à la vie
spirituelle. On dit qu’il est un souvenir
d'un fragment de notre vie antérieure, tout
se répète et nous nous souvenons de notre
vie passée. 
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Les troublesLes troubles  
alimentairesalimentaires

  

Tout commence parce qu’on ne réalise pas que notre beauté n’est pas
définie par ce qui est à l’extérieur, mais par ce qui est à l’intérieur. On
subit des pressions des soi-disant normes de beauté puis, quand on nous
regarde dans le miroir, on commence à penser que perdre quelques kilos
ne serait pas mal. On définit un poids que l’on souhaite atteindre sans
savoir qu’on veut perdre encore plus. Ensuite, le blâme commence quand
on nous demande : « Allez-vous manger tout cela ? » ou quand on entend
des amis dire « J’ai trop mangé ! », mais on sait qu’on a mangé plus
qu’eux. On commence à planifier ses repas, et si l’on a une sortie qui
implique de manger, on la refuse ou ne mange rien avant pour «
économiser » les calories. Et c’est comme ça qu’on commence à sauter un
repas jusqu’à ce qu’on arrive au point où on aime avoir faim et quand on
mange, on tombe malade. On choisit d’ignorer les vertiges, le froid que
l’on ressent continuellement et les cheveux qui tombent sans être brossés,
et de continuer. C’est la réalité des troubles alimentaires. 

Ces dernières années, le nombre de patients souffrant de troubles du
comportement alimentaire a augmenté à cause des réseaux sociaux. En
raison des nombreux récits sur TikTok qui promeuvent des images
fausses de la beauté parfaite, qui encouragent les jeunes à suivre toutes
sortes de diètes pour maigrir, ces problèmes d’alimentation ont
commencé à se produire à un âge de plus en plus bas. De plus en plus de
personnes commencent à se comparer à ce qu'ils voient sur Internet et
font tout leur possible pour ressembler à ces faux modèles.

 Le terme « trouble de l'alimentation » décrit un état psychologique avec
un impact sur les femmes tout comme sur les hommes. Ce terme couvre
un large éventail d'habitudes alimentaires, de l'alimentation compulsive à
la restriction alimentaire. Les types de troubles alimentaires les plus
connus sont l'anorexie, la boulimie et la frénésie alimentaire (ou le
"binge-eating" – BES).
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L'anorexie se caractérise par l'obsession
de perdre du poids et la peur d'en
prendre. Peu importe à quel point elles
deviennent minces, les personnes
affectées se considèrent toujours grosses
et laides, même lorsque leur corps est
extrêmement mince. Ceux touchés par
cette maladie limitent les portions de
nourriture et font des exercices
physiques de manière compulsive, afin
de perdre des calories. Il y a aussi une
tendance à utiliser des amphétamines et
des pilules qui diminuent l'appétit, qui
provoquent des vomissements, des
laxatifs ou des diurétiques. Au niveau
psychologique, les personnes souffrant
d'anorexie ont des tendances
perfectionnistes et obsessionnelles, une
faible estime de soi et présentent souvent
des symptômes dépressifs. Les risques
liés à l'anorexie sont représentés par un
poids faible ou très faible et des niveaux
très bas de vitamines et de minéraux qui
entraînent une perte d'équilibre
électrolytique ce qui conduit à des
crampes musculaires, à un
ralentissement des fonctions cérébrales
et des problèmes cardiaques, mais aussi
à l’ostéoporose, à l’anémie, à la perte de
cheveux, au développement d'une fine
couche de cheveux sur le corps, aux
problèmes gastriques, aux
évanouissements, à la constipation, à la
rétention d'eau dans le corps, à la
vulnérabilité au froid et aux infections
et, dans le cas des femmes, à l'arrêt des
menstruations, voire à l'infertilité. 

La boulimie est liée à un cycle
d'hyperphagie (la consommation de
grandes quantités de nourriture en peu
de temps), suivie d'une sensation de
perte de contrôle sur la quantité de  

nourriture ingérée, qui se traduit par
l'adoption de stratégies inappropriées
pour brûler les calories consommées.
Ces stratégies comprennent les
vomissements provoqués, l'utilisation
de laxatifs, de diurétiques et de pilules
qui provoquent des vomissements.
L'exercice excessif, la restriction
alimentaire et l'utilisation du coupe-
faim sont également pratiqués comme
méthodes de contrôle du poids. La
boulimie peut passer inaperçue auprès
de la famille ou des amis pendant
plusieurs années, car les personnes
atteintes semblent manger
normalement et ne perdent pas
forcément beaucoup de poids. Au
niveau psychologique, les personnes
souffrant de boulimie nerveuse sont
impulsives-compulsives, elles n'ont
plus le contrôle de leur alimentation
(ce qui semble correspondre à la perte
du contrôle émotionnel) et elles ont
une faible estime de soi. Les risques
associés à la boulimie sont les
problèmes de fertilité, les troubles
gastro-intestinaux et dentaires,
l’œsophagite, la fatigue chronique,
l’augmentation de la salivation, les
ongles sensibles, les cheveux secs, les
étourdissements et les
évanouissements, les crampes
musculaires, la faiblesse générale, le
déséquilibre électrolytique.
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Le saturnisme (empoisonnement au
plomb) se retrouve chez les personnes
atteintes de Pica. 

Les troubles de l'alimentation sont
centrés sur la perception de sa propre
image corporelle. L'insatisfaction à
l'égard de tout le corps ou de certaines
parties de celui-ci peut déclencher un
trouble de l'alimentation. Le trouble se
maintiendra tant que la personne
tentera d'atteindre le poids et la forme
physique souhaités, souvent irréalistes.
Les personnes affectées refusent
souvent de reconnaître l'existence d'un
problème. Le déni est un puissant
obstacle au traitement, car il décourage
la personne de demander de l'aide. Il
n'y a pas de raisons spécifiques pour
développer un trouble de
l'alimentation. Différents troubles
surviennent en raison de plusieurs
facteurs : une activité réduite de la
sérotonine dans le cerveau dans
l'anorexie et la boulimie, une
vulnérabilité génétique, transmission
héréditaire d'un trouble de
l'alimentation, d'un trouble
obsessionnel-compulsif ou d'autres
troubles mentaux liés à l'anorexie ; la
boulimie peut être déclenchée par une
restriction alimentaire pendant
l'enfance, le "binge-eating" et la
boulimie peuvent aussi apparaître après
des régimes « normaux ».

Le "binge-eating" se caractérise par
l'ingestion de grandes quantités de
nourriture, plus rapidement que la
normale, en mangeant jusqu'à
l'apparition d'une sensation
inconfortable de satiété, par une
alimentation excessive alors que la
personne atteinte n'a pas faim, en
mangeant seule, par l'apparition d'un
dégoût de soi, d'une dépression ou
d’une culpabilité après avoir trop
mangé. Les risques qui se produisent
en raison du "binge-eating" sont la
sensation de satiété réduite, qui
entraîne une alimentation excessive,
l'obésité et les problèmes
cardiovasculaires. 

Un autre trouble de l'alimentation assez
rare mais différent des autres est la
maladie de Pica qui consiste à ingérer
des objets non comestibles (papier,
craie, pierre). Elle survient chez
certaines femmes uniquement pendant
la grossesse, chez certains enfants,
dans les formes avancées de démence
(la personne ne fait plus la distinction
entre comestible et non comestible) et
dans le retard mental profond. Cette
maladie semble se manifester par une
carence en minéraux, dans la plupart
des cas, et en particulier par une
carence en fer et en zinc. Souvent, la
substance consommée par ces patients
contient le minéral qui manque à
l'individu dans le corps. Les personnes
atteintes de Pica peuvent développer
des douleurs d'estomac, des selles
sanglantes, de la constipation, des
blocages intestinaux, une usure des
dents. 
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 Les membres de la famille ou les amis remarqueront des changements
d'apparence et de comportement dans le cas de la personne atteinte d'un trouble de
l'alimentation. Les signes inquiétants possibles seraient la perte de poids, le
changement des habitudes alimentaires (manger moins, manger beaucoup à la fois,
sauter des repas), parler fréquemment de poids et d'image corporelle, le comptage
obsessionnel des calories, la dépression, le port de vêtements amples pour cacher
un changement d'apparence, la consommation d'alcool ou de drogues, les signes
d'automutilation. Si nous remarquons ces signes chez les personnes qui nous
entourent, il est important de leur conseiller de consulter un spécialiste avant qu'il
ne soit trop tard. Si vous vous trouvez vous-mêmes dans des situations pareilles,
essayez d'en parler à quelqu'un de proche. Je suis moi-aussi passée par là et je sais
que ce n'est pas facile de choisir de se soigner, mais il faut le faire pour ne pas
mettre sa vie en danger. Tous les corps sont beaux comme ils le sont. Acceptez-
vous et acceptez votre corps! De plus, chaque personne a un métabolisme
différent. Par conséquent, nous ne devrions pas nous comparer aux autres.
Rappelez-vous que vous n'êtes pas seul !

 Les personnes qui souffrent de ces troubles sont emmenées dans des
centres spécialisés. Le traitement de ces troubles consiste à évaluer les
patients avec des tests de diagnostic, des conseils, une thérapie avec des
séances de groupe et individuelles, une alimentation avec des repas et des
collations sains et nutritifs et une surveillance médicale.

Teodora Simionescu, Xe A, bilingue français
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LES MYSTÈRES 

Même si les scientifiques ont pu explorer de grandes parties de la planète Mars et
marcher sur la Lune, les océans et les eaux les plus profondes n’ont été découverts qu’à
5%. Mais qu’est-ce qui est caché dans les autres 95% ? Qu’est-ce qui a fait arrêter la
recherche scientifique ? Quels mystères cachent les mers, les océans et les eaux les plus
dangereux du monde ? Les histoires racontées par les anciens pirates sont-elles vraies ?
Découvrons certains des mystères qui ont été controversés dans le monde pendant des
centaines d’années!

Le triangle des Bermudes

Il ne fait aucun doute que le triangle des Bermudes est l'un des endroits les plus
mystérieux de la planète. C’est une grande zone dans l’océan Atlantique entre la Floride,
le Porto Rico et les Bermudes. Cette région est célèbre pour de nombreux phénomènes
mystérieux. Des navires et des avions ont disparu ici, certains n’ont jamais été retrouvés.
Toutes ces disparitions sont survenues dans des circonstances inconnues et
inexplicables. Il existe de nombreuses théories sur les raisons pour lesquelles tout cela
se produit dans la même zone : du brouillard électrique, des ovnis, des variations
magnétiques ou à cause du méthane. 
 
Fait amusant : l’un des endroits hypothétiques de l’île légendaire d’Atlantide est dans la
région du triangle des Bermudes. Certains croient que les Atlantes étaient une
civilisation qui a développé une technologie étonnamment avancée et que ses restes
pourraient être encore actifs quelque part sur le fond de l’océan.

 Il y a des rapports de 1945 selon lesquels cinq bombardiers américains et un avion
envoyé pour les trouver ont tous disparu sans laisser de trace. Depuis ce jour-là, 75
autres avions et plusieurs centaines de navires ont été perdus. La dernière tragédie est
survenue en 2015 – disparition d’un avion-cargo, El Faro. Il a été perdu du radar le 1er
octobre 2015 et a été retrouvé complètement détruit le 31 octobre.

des eaux terrestres
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 Andreia Axon, Xe A, bilingue français
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La deuxième planète est terrible et
sombre. Elle est appelée TrES-2b et
se trouve à 750 millions d'années-
lumière de notre système solaire. Ce
qui est étrange c’est qu’elle a une
couleur rouge foncé. Cette planète
mystérieuse est une boule de charbon
ardent. La température à sa surface est
de 1100ºC. Les chercheurs
considèrent que les produits
chimiques absorbant la lumière, tels
que le sodium et le potassium
vaporisés ou l'oxyde de titane gazeux
dans l'atmosphère de la planète,
pourraient expliquer pourquoi elle est
si sombre.

La première planète étrange de
l'univers est Gliese 504-b qui peut
aussi s'appeler la Planète Rose. Elle
a été découverte en 2013 par des
scientifiques de la NASA. Elle est
similaire à Jupiter et elle orbite
autour de l'étoile 59 Virginis dans la
constellation de la Vierge. Michael
McElwain, un scientifique de la
NASA, a déclaré: "Si nous
pouvions voyager sur cette planète
géante, nous verrions un monde
encore brillant de la chaleur de sa
formation, avec une couleur
rappelant une joyeuse fleur noire. "

Ne vous êtes-vous jamais demandé à quoi ressemblent les planètes hors du
système solaire ? Depuis l'Antiquité, les gens sont fascinés par les planètes et le
cosmos. Prenez donc votre fusée, on part à la découverte des planètes les plus
étranges de l’univers!
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La dernière est 55 Cancri E, une
exoplanète en orbite autour de sa
propre étoile appelée Copernicus. Elle
a été surnommée la planète diamant
car elle est principalement composée
de carbone pur. Elle appartient à la
constellation du Cancer. En raison de
la proximité de la planète de son
étoile mère, les températures à sa
surface peuvent dépasser 1700°C, ce
qui a amené les astronautes à croire
que la planète pourrait être composée
presque entièrement de diamant.

Nous savons tous que l'Univers dans lequel nous vivons est étrange,
incompréhensible pour certains, et ce mystère nous fait aimer la beauté du ciel
étoilé ou être curieux de l'exploitation de l'espace.     

Daria Gavril, IXe A, bilingue français     
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AGARTHAAGARTHA
la ville souterrainela ville souterraine

Est-il possible que nous nous trompions sur tant d’aspects à propos de la
Terre sur laquelle nous vivons ?

Qu’est-ce que l’Agartha ?
Agartha est une ville légendaire qui
serait située au centre de la Terre.
C’est un sujet populaire dans
l’ésotérisme, lié à la croyance en
une Terre vide. On dit que cette
ville a aussi une société pleinement
fonctionnelle, plus développée que
la nôtre.

Comment Agartha a-t-elle été
découverte (officiellement) ?

Le 14 juin 2014. Les scientifiques
qui font des recherches sur la Terre
annoncent qu’ils ont trouvé à
l’intérieur de la Terre ce qu’ils
croient être un plan d’eau trois fois
le volume de tous nos océans
combinés. Certains astrologues
antiques ont suggéré que, selon nos
premières mythologies, une autre
Terre pourrait ne pas être trouvée
dans les cieux, mais profondément
dans notre planète.

Qui est la personne qui a trouvé
ce supposé "autre monde" ?

Avant le 13 juillet 2014, plus précisément
le 9 mai 1926, un autre homme avait déjà
vu Agartha. Il s’appelait Richard Byrd et
c’était un officier de marine américain
envoyé en Antarctique peu après la
Seconde Guerre mondiale pour
comprendre ce que les nazis voulaient de
l’Antarctique. Alors, cette mission a été
transformée en l’« Operation High Jump
». La raison pour laquelle ils avaient
choisi le continent de glace était parce
que le gouvernement croyait que les
nazis avaient là-bas un emplacement
permanent appelé « Base 221 ». C’est
d’abord ce que l’officier Byrd est allé
trouver, mais lorsqu’il est revenu, il a été
mis en isolement pendant 36 heures et
examiné par de nombreux médecins vu
son état psychique fragile. Il est clair
qu’il n’a pas trouvé ce qu’il était censé y
trouver, la base nazie, mais tout à fait
autre chose, une ville souterraine. Qui
l’aurait cru ? C’était inconcevable de
donner cette information au public large.
Par conséquent, il a été réduit au silence
et a reçu une médaille d’honneur.
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« 09 : 10 - Les boussoles magnétiques et gyroscopiques commencent à vaciller,
nous ne pouvons pas maintenir notre cap par instrumentation.
09 : 15 - Au loin, c’est ce qui semble être des montagnes.
10 : 00 - Nous traversons la petite chaîne de montagnes. Au-delà, il y a ce qui
semble être une vallée avec une rivière qui coule. Il ne devrait pas y avoir de
vallée verte sous la Terre! Quelque chose est définitivement faux et anormal ici!
Nous devrions être au-dessus de la glace et de la neige! Du côté bâbord il y a de
grandes forêts qui poussent sur les pentes de la montagne. Nos pistes de
navigation tournent toujours.
10 : 05 - Je modifie l’altitude à 1400 pieds et j’exécute un virage à gauche pour
mieux examiner la vallée. La lumière ici semble différente. Je ne vois plus le
soleil. Nous faisons un autre virage à gauche et nous repérons ce qui semble être
un gros animal en dessous de nous. Il paraît être un éléphant! NON!! Il ressemble
plus à un mammouth! C’est incroyable! Signalez cela au camp de base!
11 : 30 – Devant, nous repérons ce qui a l’air d’être une ville! ! C’est impossible!
L’avion semble étrangement léger.
11 : 35 - Notre radio craque et notre voix se fait entendre en anglais avec un
accent nordique ou germanique. Le message est le suivant : "Amiral, bienvenue
sur notre domaine. Nous allons vous poser dans exactement 7 minutes! Détendez-
vous, amiral, vous êtes entre de bonnes mains." Je note que les moteurs de notre
avion ont cessé de fonctionner! L’appareil est sous un étrange contrôle et tourne
maintenant tout seul. »

C’est là que les théories du complot entrent en jeu. Qu’a vu exactement
Richard Byrd lors de son voyage en Antarctique? 

On a émis l’hypothèse que la raison pour laquelle les nazis allaient fréquemment
en Antarctique n’était pas parce qu’ils y avaient un établissement, mais parce
qu’ils essayaient de trouver un endroit appelé Agartha. Et peu après la mort de
Byrd, en 1957, son fils a publié son journal qu’il avait gardé tout au long de son
voyage. Voici quelques précisions intéressantes trouvées dans son journal :
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Dès que Byrd touche le sol, il voit au loin une ville scintillante aux couleurs
vives. Il est dans un avion assez performant et il a pu faire rapidement un tour de
la ville. Il découvre alors qu’elle est faite d’un matériau cristallin. Il se retrouve
dans une pièce d’un grand bâtiment, avec une personne qu’il croit être le
président d’une société mystérieuse. Ce supposé président dit à Byrd que la
raison pour laquelle ils ne le tuent pas c’est parce qu’il représente beaucoup pour
les "gens de la surface". Il continue de lui dire qu’ils ne sont généralement pas
impliqués dans les "problèmes du monde de surface", mais dès que la bombe
atomique d’Hiroshima a explosé (apparemment il avait des prévisions sur le
futur), ils ont réalisé qu’ils devaient faire quelque chose parce que, si les hommes
qui se trouvaient à la surface détruisaient leur monde, alors ils détruisaient aussi
le monde de dessous. Ils avaient voulu nous avertir à quelques reprises que nous
commencions à expérimenter des choses qui pouvaient être très dangereuses. Il
continue de dire qu’il n’y aura pas de réponses dans nos armées, pas de sécurité
dans notre science et notre monde continuera de faire rage jusqu’à ce que chaque
fleur soit piétinée et que toutes les choses humaines soient transformées en chaos.

Alors, est-il possible que des entrées vers un autre monde se trouvent aux pôles de
la Terre ? Et si oui, est-ce que Richard Byrd est passé par l’une d’elles ?

Le journal de Richard Byrd a été transformé en livre par son fils après sa mort et il
s’intitule : « Agartha : The World’s Inner World ».

Antonia Chebac, Xe A, bilingue français
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Ce bout de terre est totalement
encerclé par une magnifique barrière
de récifs de corail. On y trouve
notamment de nombreuses éponges de
mer, des anémones, ainsi qu'une
variété de poissons multicolores. Ses
paysages sont composés de couleurs
vives qui te donnent la sensation
d’être dans un rêve. Beaucoup de gens
viennent ici pour les plages, pour le
panorama, pour les plats traditionnels
à des prix accessibles et pour
découvrir la culture du lieu. 

L ’île 

L’île Maurice est une petite île
multiculturelle située au centre de
l’océan Indien, devenue indépendante
en 1968 après avoir été une colonie
néerlandaise, française et britannique.
À l’est se trouvent l’île de Madagascar
et l’île de La Réunion. L'île Maurice a
d'abord été découverte par des marins
arabes au IXème siècle. À cette
époque, l'île était inhabitée et
recouverte d'une forêt dense. 

Bien sûr, en plus de cela, il y a beaucoup
d’autres attractions vraiment
sympathiques qui peuvent être visitées
avec la famille, par exemple le Jardin
Botanique Sir Seewoosagur Ramgoolam,
les cascades Chamarel, le parc national
des gorges de la Rivière Noire, le parc
avec des animaux La Vanille Nature
Park, les plages de Flic en Flac et de
Morne, La Terre des Sept Couleurs, le
parc La Vallée Des Couleurs, l’île aux
Cerfs.

Maurice est l'un de ces paradis terrestres
où on rêve d’évader, surtout en plein
hiver, lorsque les températures y
dépassent les 30ºC. Contrairement à sa
voisine, la Réunion, les volcans de l'île
Maurice sont éteints et on peut escalader
leurs cratères (par exemple le Trou aux
Cerfs).

M aurice
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La musique traditionnelle de Maurice est unique et s’appelle Séga. Elle provient
des anciens esclaves africains et elle est chantée en créole. Il y a même une danse
spécifique qui va avec cette musique et qui porte le même nom. Peu de gens
peuvent maîtriser cet art. 

Une autre chose intéressante serait
l’oiseau nommé Dodo. Il appartient
à une espèce inconnue d’oiseaux qui
n’habitait que sur l’Ile Maurice,
mais aujourd’hui on sait qu’il est
apparenté aux pigeons asiatiques. À
travers le temps, l’activité humaine a
menacé la flore et la faune de l’île et
cet oiseau n’est qu’un exemple qui
en a subi les conséquences. Même
s’il est disparu depuis longtemps,
Dodo reste la mascotte de l’île.

Port-Louis est la capitale et la principale ville de l’île. La moyenne pour une nuit
d’hébergement y est d’environ 40 euros, moins de 25 euros c’est vraiment bon
marché. Dans l'ensemble, Maurice est une destination chère, mais la vie
quotidienne y est assez abordable

Alors bon voyage dans l’île Maurice !

Irina Talmaciu, IXe A, bilingue français
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Boualem Sansal est un écrivain francophone
algérien. C’est une personne qui a beaucoup
d'idées novatrices. Ma première rencontre
avec lui a eu lieu à l'automne 2022, où j'ai
obtenu des réponses sur mon livre préféré,
Le Village de l'Allemand ou Le Journal des
frères Schiller, un livre qui combine deux
journaux intimes dans une tentative de
construction de la réalité. J'ai été fascinée par
ses réponses, le fait qu'il mélange toujours
fiction et réalité m'a impressionnée. Une
personne ouverte d'esprit qui te fait toujours
découvrir de nouvelles choses. En apprenant
que Don Quichotte de La Mancha est un
livre que Boualem Sansal aime beaucoup,
j’ai été surprise et j’ai décidé de le lire et
maintenant je comprends parfaitement
pourquoi il aime ce livre. 

BOUALEM
SANSAL

Né en Algérie, pays musulman, et élevé
selon les modèles européens, Boualem
Sansal fait la distinction entre les
enseignements islamiques et islamistes. Dans
les années 1970, il a étudié l'économie.
Depuis 1992, il est haut fonctionnaire au
ministère algérien de l'industrie. Boualem
Sansal, 73 ans, est l'une des voix les plus
puissantes du monde par son écriture,
avertissant les Européens que les islamistes
conservateurs sont une menace constante et
déclarant : "La vie est un continuum. C'est
une excellente expérience d'apprentissage". 

C'est précisément pour cette raison qu'il
applique ses connaissances dans des
domaines aussi divers que l'histoire,
l'économie, la philosophie et les
mathématiques. Il écrit surtout de la
fiction, principalement des dystopies
historiques, dont trois sont publiées par la
maison d’édition Humanitas. Sansal est
une figure littéraire de premier plan dans
le monde francophone, ayant reçu des
prix prestigieux tels que le Grand Prix du
roman de l'Association française de
littérature et le Prix Nessim Habif de
l'Académie royale de littérature française
et autres. En 2012, le gouvernement
français lui a décerné le titre de Chevalier
des Arts et des Lettres. Il vit dans la ville
de Brumeldes, en Algérie.

   Bianca Tărîță, IXe A, bilingue français
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Les Hauts de Hurlevent

Pendant le XIXème siècle, en Angleterre c’était l'époque victorienne, caractérisée par
beaucoup de règles d'étiquette très strictes (pour les hommes, mais surtout pour les
femmes) qui précisaient comment se comporter de façon "civilisée", comment s'habiller
élégamment, comment parler et gesticuler gracieusement. Un phénomène plus ou moins
bizarre est apparu à cette époque: il y a eu beaucoup plus de femmes écrivains que
d’hommes ! Leurs œuvres sont, bien sûr, publiés sous des pseudonymes, des noms
d’hommes, mais on sait à présent que, dans beaucoup de cas, c'étaient des femmes. Ce
phénomène est comme une réponse aux nouveaux principes de la société victorienne. Les
femmes voulaient avoir accès et comprendre les informations et les aspects de la société
(science, arts, politique, etc.) qui étaient disponibles pour les hommes et la seule façon
d'obtenir ces connaissances, pour la grande majorité d’entre elles, c’était la lecture. Donc,
la demande de littérature pour des femmes est apparue, et, logiquement, plus de femmes
ont commencé à écrire. 

d’Emily Brontë

Vous êtes-vous jamais posé la question
pourquoi on entend parler plus d’hommes
écrivains que de femmes jusqu'au XXème
siècle ? Il y a plusieurs raisons pour cela,
mais la vérité est que des écrivaines ont
toujours existé, depuis même l'Antiquité.
Plusieurs d'entre elles, comme Christine de
Pizan (1364-1430), Mary Astell (1666-1731)
ou Mary Wollstonecraft (1759-1797) ont
contribué au mouvement féminin et sont des
exemples importants d’autrices de tous les
temps.
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Deux représentantes importantes de
l'époque victorienne sont les sœurs
Brontë. 

La famille Brontë est une famille
littéraire britannique du XIXème siècle.
Elle était composée de six enfants (un
garçon et cinq filles), le père Patrick
Brontë et sa femme. Le père, après
avoir étudié à Cambridge, a déménagé à
Haworth, un petit village en Yorkshire.
Les conditions de vie dans ce village
n’étaient pas bonnes, les gens vivaient
en moyenne 25 ans, à cause des usines à
proximité qui polluaient l'eau et l'air. 

La famille n'était pas pauvre, les enfants
avaient toujours le stricte nécessaire.
Leur mère est morte de tuberculose
quand ils étaient petits. Ultérieurement,
les filles sont parties à l'école Cowan
Bridge, fondée par le clergé pour les
enfants peu fortunés, où la vie était un
cauchemar : ils n'avaient pas assez de
vêtements, la nourriture n'était pas
suffisante et souvent brûlée, il y avait
des punitions cruelles, etc. Deux des
filles de cette école sont tombées
malades et sont mortes de tuberculose.
Après quelque temps, Charlotte, Emily
et Anne sont revenues à la maison. 

Leur père se concentrait sur l'éducation
de Branwell, son fils unique (qu’il voyait
comme un grand peintre) et n'accordait
pas d'attention aux filles. Les enfants
passaient la majorité de leur temps à
jouer dans les marais ou à lire à la
maison. La famille n’était pas sociable
du tout, donc les filles n'avaient pas assez
de contacts avec la société, avec le
monde qui les entourait, mais elles
étaient créatives et construisaient leurs
propres réalités dans leurs jeux.
Devenues femmes, elles n'étaient pas
riches, mais elles ne faisaient pas non
plus partie de la classe ouvrière et, en
dehors du cercle fermé de quelques
familles amies, n'avaient pas de contact
avec d’autres gens. Dans cette situation,
elles n’avaient pas d’autre solution que
de devenir gouvernantes. Ce travail ne
leur plaisait pas, surtout à Emily, qui
était la plus introvertie et qui n'aimait pas
du tout socialiser. Charlotte a donc eu
une idée : ouvrir sa propre école, avec
Emily. Elles sont parties étudier à
Bruxelles. Là-bas, Charlotte est tombée
amoureuse d'un professeur marié, les
sentiments n’ont pas été réciproques et
elle ne s’est plus sentie à sa place. Emily
est revenue à la maison la première,
suivie par Charlotte.
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            Avant d’arriver au lycée, je rêvais d’aller dans le ciel, parmi les étoiles,
voyager dans le cosmos et découvrir une nouvelle civilisation. Oui, c’était bien
d’être enfant!
            Maintenant, tout est différent. Le monde est devenu une peinture en noir
et blanc. Je me rends compte que nous sommes tous devenus des robots sans
âmes qui se déplacent de manière synchrone. Ma perception sur la vie a
totalement changé. J’ai commencé à entendre le temps qui passe: Tic-Tac, Tic-
Tac…
             Aujourd’hui, au lycée, le professeur m’a dit de me réveiller à la réalité.
Je rêvassais.... C’est vrai que, depuis quelque temps, je me suis fait une
habitude de lambiner, de rêver les yeux ouverts… Immédiatement, quand il m’a
appelé, j’ai eu un déjà-vu. Dès l’avant-jour, j’ai reçu une lettre qui contenait une
phrase bizarre: "Réveille-toi à la réalité dare-dare !" et une adresse: "Les étoiles
du parc". Ce n’était pas une simple coïncidence. Je devais démêler le mystère.
Pendant la nuit, je suis allé au parc. Il n’y avait personne dans tout le parc.
Seulement les lumières célestes étaient avec moi. Vraiment, c’était un paysage
plus-que-parfait. Alors, j’ai compris le message de la lettre. J’avais changé,
moi, pas le monde autour de moi. Les étoiles, mon fantasme depuis l’enfance,
étaient toujours dans le ciel.
                  J’ai une nouvelle mission. Je dois repeindre le monde!

Texte écrit pour le concours ”Dis-moi
dix mots”

  Souvenirs perdusSouvenirs perdus

Pavlov Iustin, Xe A, bilingue français
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Les langues étrangères nous aident à agrandir nos horizons et à nous développer.
Environ un million et demi des élèves de Roumanie apprennent la langue
française. Mais, en fait, pourquoi aimer le français? Beaucoup de gens se posent
cette question parce qu'il leur semble qu'ils ne doivent pas l'apprendre s'ils ne
l'utilisent pas dans leur avenir.

Premièrement, le français complète nos études. Avant de trouver un travail, on doit
avoir un CV fort où on écrit tous les cours/stages qu'on a suivis et toutes les
compétences qu'on a acquises. Il vaut mieux d'avoir le plus de compétences
possibles et la maîtrise de la langue française peut en être une. Par exemple, si
deux personnes se battent pour le même poste, elles ont des CV similaires, mais
l’une d’elles parle français, tandis que l'autre non, celle qui le parle obtiendra le
poste. 

Deuxièmement, le son du français est très beau. C'est une langue très difficile à
confondre et on dit que c'est la langue de l'amour. Je me rappelle que, lorsque
j'étais petite, j'entendais très souvent mes parents dire en écoutant La vie en rose:
"Quelle belle chanson, j'aurais voulu pouvoir la comprendre! Le français est si
sonore".

Mon troisième argument est plus personnel. Je suis les cours d’un profil bilingue
français et je considère que tout ce que j’apprends à l’école m’aidera dans le futur.
Par exemple, en troisième, je dois soutenir une épreuve spéciale du baccaluaréat et
pour cela je dois préparer un projet pendant tout une année scolaire. Travailler en
équipe, formuler une problématique, faire de la recherche, rédiger un plan, écrire
une dissertation sont quelques-unes des compétences que je peux acquérir grâce à
ce projet. On se confronte avec ce type de tâches pendant toute la vie et, si nous
apprenons comment les aborder au lycée, il nous sera moins difficile de les
maîtriser dans l'avenir.

En conclusion, il faut aimer le français pour les possibilités qu'il nous offre, pour
sa sonorité et pour les choses en dehors de la langue qu'il nous enseigne.

POURQUOI AIMER
LE FRANÇAIS?

Maria Botezatu, Xe A, bilingue français
Texte écrit pour le concours ”Adolescentii și francofonia”
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